



39日間の夏季休業が終わり、学校が再スタートしました。満面の笑顔で友人や先生方とあいさつを交わす生徒の姿が見られ、「生徒がいる学校はやっぱりいいなあ」と改めて思いました。今年は猛暑が続いており、9月以降も熱中症の警戒を続けながら教育活動を進めていきます。体操服登校は10月3日（金）まで可能です。

また、夏季休業中に松田警察署生活安全課の方を講師としてお招きし、教職員全員で、不審者対応に関する研修を実施しました。安心・安全な学校づくりを推進していきます。



交通安全教室【7月3日（木）】

松田警察署交通総務課の 警部補を講師にお招きして、1年生を対象に交通安全教室を実施しました。前半の「正しい自転車の乗り方」では、自転車事故の発生件数が最も多いのは中高生で、イヤホンで音楽を聴きながら、スマホを操作しながらなどの「ながら運転」による事故が特に多いそうです。そのため、事故の加害者になってしまうケースが増えているそうです。

後半の「暴走族の加入防止」では、暴走族に入っている少年の多くが振込詐欺で逮捕されているという話がありました。知り合いの先輩などに誘われたことをきっかけに、様々なトラブルや犯罪に巻き込まれることが少なくありません。「断る勇気」が大切です。



湘光生 夏の活躍！！

<足柄上・南中学校総合体育大会>

○第77回ソフトテニスの部

男子団体 準優勝（県西ブロック大会出場）

女子団体 準優勝（県西ブロック大会出場）

○第77回卓球の部

女子団体 準優勝（県西ブロック大会出場）

女子個人 第3位 さん（県西ブロック大会出場）

○第64回サッカーの部 優勝（県西ブロック大会出場）

○第77回軟式野球の部 第3位（県西ブロック大会出場）

○第75回バスケットボール男子の部 準優勝（県西ブロック大会出場）

○第75回バスケットボール女子の部 準優勝（県西ブロック大会出場）

<県西ブロック総合体育大会>

○第67回サッカーの部 第3位

○第77回軟式野球の部 第3位

○第61回ソフトテニス大会男子団体の部 第3位（県大会出場）

○第77回卓球大会女子団体の部 準優勝（県大会出場）

女子個人の部 第3位 さん（県大会出場）

○第77回バレーボール男子の部 第5位（県大会出場）

<吹奏楽部>

第26回西湘吹奏楽コンクール中学生の部B部門 金賞（県大会出場）

第74回神奈川県吹奏楽コンクール中学生の部B部門 銀賞

<英語>

神奈川県中学校英語弁論大会県ブロック地区予選会 入選

さん（県大会出場）



3年生生徒・保護者対象進路学習会【7月16日（水）】

小田原城北工業高等学校（令和8年度から大井高等学校と合併して小田原北高等学校になります）、山北高等学校、立花学園高等学校、飛鳥未来きずな高等学校の4校の先生方を講師としてお招きし、高等学校の特色や入学者選抜に向けた心構えについて学びました。

高校の先生からは、それぞれの学校の特色だけでなく、「入学したい学校を選ぶこと。そのために今、自分がやるべきことに一生懸命取り組むこと」「公共交通機関を使って模擬登校して3年間通えるかどうかを判断すること」など、進路選択に向けたアドバイスをいただき、将来の自分の人生を考える大きな機会となりました。

＜学校見学・学校説明会のポイント＞

- ・複数の高校の説明会に参加する。
- ・自分の目で学校を見学する。
- ・高校生と会話し、学校の雰囲気を感じる。
- ・個別相談を積極的に活用する。



第2回避難訓練【8月27日（水）】

「防災の日」である9月1日を含む前後1週間を防災週間として、全国一斉に防災訓練が実施されます（最近では熱中症対策のため秋に実施するところもあるようです）。

本校では夏季休業明けの初日に地震を想定した避難訓練を毎年実施していますが、今回は机上訓練を新たに加えて実施しました。

「音楽室での授業中、地震が起こった。渡り廊下は崩れ落ち、調理室から火災が発生。どの経路で避難しますか？」タブレットで校内図を確認しながら、最適な経路について意見交換しました。日頃から扉の施錠状況を把握しておく必要があるなど、緊張感のある話し合いとなりました。



【校長室の窓から】

歳のせい、暑さのせい、毎朝4時頃には目が覚めてしまうので、夏季休業中は時間もあることから、健康づくりも兼ねて早朝散歩を楽しんでいました。

「猛暑のせいでグラウンドが乾燥して土ぼこりが舞っている。何とかできないか」と近隣の方からお叱りの言葉をいただいたことがあったので、様子を見に行こうと役場から続く水路を歩いていたら、地域の方から「珍しい黒い羽のトンボがいるよ。不思議なことに、この時期だけ、この水路にだけ飛んでるんだよ」とお声かけいただきました。水路を観察すると、真っ黒な羽のトンボがたくさん飛んでいました。初めて見るトンボだったので、グーグルレンズで調べてみると「絶滅危惧種のハグロトンボ」と表示されて更にビックリ！「あの、中学校の職員なんですが、生徒に紹介してもいいでしょうか」と尋ねると、「教えてあげてください。貴重な宝だと。」

私が中学生だった頃の大井町には田んぼがそこら中であって、自宅で夜にテスト勉強をしているとカエルの鳴き声がうるさかったのをよく覚えています。田んぼに続く水路にはたくさんの蛭も飛んでいました。この40年間で住宅がたくさん増え、町は発展を続けていますが、自然豊かな大井町には、まだまだ貴重な生物がたくさんいるんですね。ハグロトンボの成虫は10月頃まで見られるそうです。「早起きはやはり三文の徳だ」と実感した夏休みでした。

